
1 

 

北秋田市教育委員会 

平成３０年３月定例教育委員会会議録 

 

 

１．招集年月日  平成３０年３月２９日（木） 

 

２．招 集 場 所  旧北秋田市中央公民館 式場 

 

３．開会及び閉会  開会：午後１時 閉会：午後３時７分 

 

４．出 席 委 員  教育長：佐藤 昭洋  委 員：永井 高道 

 委 員：佐藤 正俊  委 員：吉田 美樹 

 委 員：小林 真   

 

５．欠 席 委 員  なし 

 

６．出 席 職 員  教育次長：松橋 久司    総務課長：金澤 聡志 

学校教育課長：佐々木 馨  生涯学習課長：宮腰 正樹 

スポーツ振興課長：水木 正範 

総務課総務係長（書記）：畠山 久子 

 

７．傍 聴 者  なし 

 

８．報 告 事 項  【教育長報告】 

           ① 教育長動静 

                      

          【各課長所管報告】 

          ・総務課 

① 3 月行事報告及び 4 月行事計画 

② あきたリフレッシュ学園 

③ 教育留学推進事業 

・学校教育課 

① 3 月行事報告及び 4 月行事計画 

② 学校の状況 

③ 平成 29 年度北秋田市立中学校の高校進路状況 

④ 第 3回「いじめ」実態調査 

⑤ 平成 30年度入学 北秋田市内中学校の進路状況 

・生涯学習課  

① 3 月行事報告及び 4 月行事計画  



2 

 

② 都市再生整備計画事業アンケート結果報告 

 

・スポーツ振興課 

① 3 月行事報告及び 4 月行事計画 

 

９．附議案件  （１）議案第５号 北秋田市学校運営協議会規則の制定について 

（２）議案第６号 北秋田市立合川学童研修センター管理規則の一

部を改正する規則の制定について 

（３）議案第７号 北秋田市立小中学校管理規則の一部を改正する

規則の制定について 

（４）議案第８号 北秋田市通級による指導の実施に関する規程の

全部を改正する訓令について 

（５）議案第９号 あきたリフレッシュ学園管理運営要綱の制定に

ついて 

（６）議案第 10 号 秋田で学ぼう！教育留学事業実施要綱の制定

について 

（７）議案第 11 号 北秋田市立学校遠距離通学児童生徒スクール

バス及びスクールタクシー利用要綱の一部を改正

する訓令の制定について 

（８）議案第 12 号 北秋田市芸術文化功労者表彰規程の廃止につ

いて 

（９）議案第 13 号 北秋田市芸術文化奨励賞授与規程の廃止につ

いて 

（10）議案第 14 号 北秋田市伊勢堂岱遺跡景観審議会委員の委嘱

について 

（11）議案第 15 号 北秋田市伊勢堂岱縄文館名誉館長の委嘱につ

いて 

（12）議案第 16 号 北秋田市伊勢堂岱縄文館館長の任命について 

（13）議案第 17 号 北秋田市公民館等に設置する輪転機の使用に

関する要綱の制定について 

（14）議案第 18 号 北秋田市公民館非常勤館長の任命について 

（15）議案第 19 号 北秋田市公民館非常勤主事の任命について 

              

 

１０．そ の 他   （１）北秋田市立小中学校 平成 30 年度入学式について 

（２）次回の定例教育委員会開催日について 

          （３）その他 
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１１．会議録   

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

永井委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

永井委員、佐藤委

員、吉田委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただいまから、平成 30年３月定例教育委員会、平成 29年度最後の会議を

開会する。 

小林委員は遅れると連絡が入っている。委員の到着前だが定時となったた

め会を始める。 

はじめに署名委員の指名をさせていただく。本日の署名委員は永井委員に

お願いする。 

 

はい。 

 

次に、2番「前回委員会会議録の承認」について、事前に事務局よりお配

りしている、2月定例会と第 1回臨時会の会議録の内容に訂正等があればお

願いする。何かありませんか。 

 

なし。 

 

 

ではお認めいただいたということで、会議録については承認とさせていた

だく。 

続いて、3番「諸報告」。（１）私の動静報告から。教育長の動静を 2月 22

日から昨日までについて報告する。2月 22日 2月定例会の夜に沢口公民館

で鷹巣中央小・鷹巣南小の就学前保護者説明会を行った。小学校統合に向け

て入ってくる子どもたちである。保護者にご理解をいただくことができたと

思う。23日、地（知）の拠点整備事業成果発表会。阿仁合地区に秋大の先

生が入って取り組まれてきたことの発表会。はっと思ったのは医学科教授の

発表の中にあった､聞き書きという聞き慣れない言葉。介護や支援の必要な

老人に対して若い学生がインターンのように行って話を聞いて書き留める。

老人が自分の知識を話しながら元気になる。コミュニケーションによって。

総合教育会議以来、課題である北秋田市の市史編纂を考えたときに、地域に

いるお年寄りの方々から話を聞いて記録する必要があると思った。家の近所

で 100歳を超える方が亡くなったが､その方は集落の生き字引だった。そう

いう方々がご高齢になっていく。我々の立ち位置でできることはないかと考

えたところである。2月 27日､3月市議会本会議で､新しい委員の藤本基子氏

を承認いただいて､さらに平成 29年度補正予算､平成 30年度当初予算を承認

いただいた。同日、鷹小の日本ＰＴＡ全国協議会会長表彰受賞祝賀会。28

日、地域学校協働活動推進講演会。中央教育審議会委員を務めている生重幸

恵氏をお招きして、地域と学校が協働して取り組んでいく実践を、管理職を
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

含めた学校の代表やコーディネーターが参加している中で発表していただい

た。フルに時間を使って、コミュニティ・スクールでやられてきた実践を報

告発信くださった。生重氏にリフレッシュ学園を見ていただいたら、大変感

動してくれた。すばらしい取組だと。その後､本県の義務教育課長をやられ

た橋田氏（現在、文科省生涯学習政策局生涯学習支援室長である方）から電

話が来て､生重氏からリフレッシュ学園の話を聞いたと。彼女が発信しくれ

ている。このあと国からも事業について理解をいただき協力をしていただけ

たらと思う。来年、文科省で出している教育委員会月報の 12月号に学童研

修センター事業を載せることが決まったと連絡があり、いよいよ書き物とし

ても全国に発信できるベースができてきたと思う。それに向けて取り組んで

参りたい。3月 1日伊勢堂岱遺跡ワーキンググループ 20周年記念式典。小

林達雄先生をお招きして行った。会員の方から、ワーキンググループも高齢

化して若い方が入ってこなくて､会員も減少していっているという話があっ

た。このあと世界遺産登録に向けた動きが進んで来たときに､案内人がいな

いというようなことがないように､ジュニアボランティアガイドを今やって

いるが､子どもとグループの間の中間層の方もガイドしてくれるよう育てて

いく必要があると感じた。今回、ジュニアボランティアガイド募集に当たっ

ては保護者にもやってみませんかというような案内を出している。中間層が

補充できるかと感じているところ。間もなく発信されるのでないかと思う。

3月 2日スポーツ推進審議会。平成 30年度から 32年度までのスポーツ振興

計画は先回の委員会で見ていただいた。このあと課長から話がある。3日北

秋田市スポーツ賞表彰式。4日古文書講演会。筑波大から加藤衛拡教授に来

ていただいてお話を伺った。大分前から関わって下さっている教授が来たこ

とを初めて知ったし、市史編纂と併せてこれまでの活動を支援していければ

と感じた。8日以降、立て続けに卒業式があった。比内養護学校たかのす

校、リフレッシュ学園、市内中学校。私は鷹中。そのほか教育委員の皆様に

も各学校に行っていただいた。合川小、高鷹大学、東小、中央小、大阿仁小

と、沢山の卒業式で祝辞を述べてきた。少し戻って､11日､浜辺の歌音楽館

スプリングコンサート。合唱団がミュージカル「太陽の歌」を非常によくや

ってくれた。鷹小 6年石田隼禎君のボーイソプラノのすばらしい声。6年生

なので中学校に入ると部活動があって来られなくなるのは寂しく、続けてほ

しいと思った。宇崎竜童コンサートは盛況であった。17日、浜辺の歌音楽

館第 93回定期演奏会。初めて行ったが 93回にもなる歴史と伝統のある演奏

会。斎藤洋先生が滝廉太郎､山田耕三、小松耕輔、成田為三といった同年代

の方々の曲をピアノで弾いてくださった。成田先生の聞いたことのない曲に

もふれることができて､11月 3日の音楽祭などで小中学生にも聞かせるチャ

ンスがあればと感じたところ。生涯学習課で考えてくれると思う。19日、

社会教育委員の会議と公民館運営協議会。今年度の反省をしていただいた。

24日、朗読で親しむ渡辺喜恵子の世界。みちのくこども風土記館に入った
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

金澤総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ことはあったが､渡辺先生の作品に触れたことがなく、朗読を聞いて非常に

感動した。この地図は大正時代の旧鷹巣町のもので、材木町から鷹小までぐ

るっと通っていたと聞きながら、鷹小ＯＢの方に直木賞を受賞するくらいの

先輩がいることを、子どもたちに調べさせてみたい。『みちのくこども風土

記』を読んでみたが､始めの部分は子どもが理解することが難しいと思っ

た。鷹小では以前、劇もやったという話もあったので､こういったこともこ

の後の活動の中でピックアップしていければと強く感じたところである。文

化会館に渡辺先生の遺品や作品があり、図書館にもコーナーを設けてあるの

で市民の皆さんと勉強できればいい。26日、県学力向上推進班来庁。来年

度にタイ王国と教育の交流してくれないかとお願いされた。県でここ 2年間

タイ王国と交流をしてきている。教員の交流である。これまで美郷町の教育

専門監がタイに行って､タイの子どもに秋田式の授業をしてきている。ま

た、タイの先生が秋田に来て授業を見ている。そういった交流をしてきた。

県では全県的に広げたいと。北の方として、北秋田市でもやってくれないか

と話がある。本市では予算を計上していないが、予算的には県で出すという

ことのようなので人の交流であれば勉強になることもあると考えて OKする

方向で話を進めている。 

以上が動静報告である。何か質問等ないか。 

 

私の動静報告はよろしかったか。質問意見等なければ次に移る。（２）各

課所管事項の報告。はじめに総務課からお願いする。 

 

＜3月行事報告＞ 

 資料のとおり。 

・3月 2日 臨時教育委員会。 

・3月 29日 3月定例教育委員会。 

・3月 30日 教育委員会事務局退職者辞令交付式。 

＜4月行事計画＞ 

 資料のとおり。 

・4月 2日  平成 30年度定期人事異動辞令交付式。 

・4月 9日  リフレッシュ学園始業式入園式。 

 

○別紙資料 総務課報告 

（1）あきたリフレッシュ学園。 

 ・利用状況 学園生 15名。中学生 11名、小学生 4名。 

 ・活動内容 3月 9日 卒園式・修了式。卒園生 3名、進学。  

（2）教育留学推進事業。 

 ・留学生  小学生 3名。学習交流型。3月 16、20日に帰っている。 

       小 4男子は 4月から合川小に在籍し、4月以降もいる。 
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金澤総務課長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

金澤総務課長 

 

佐藤教育長 

 

金澤総務課長 

 

佐藤教育長 

 

佐々木学校教育課

長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

全委員 

 

佐藤教育長 

 

中学生 3名。生活改善型。3月 2、9日に帰っている。 

中 2男子は 4月からの去就が決まっていない。 

中 3女子は和歌山県の学校に進学する。 

 

ただ今の報告について質問等があればお願いする。学園生 15名は平成 28

年度と比べて人数はどうか。 

 

16名から 15名で 1名減。 

 

教育留学生は確実に増えているか。 

 

増えている。※10名→13名 

 

他になければよろしいか。なければ、次に学校教育課からお願いする。 

 

＜3月行事報告＞ 

 資料のとおり。 

 ・3月 1日 市教育センター運営委員会。 

 ・3月 5日 鷹巣南小学校 PTAにおいて小学校統合と中学校統合の説明。 

 ・3月中  小中学校卒業式。 

 ・3月 22日 学校生活サポート員説明会。 

＜4月行事計画＞ 

 資料のとおり。 

 ・4月 2日 新任校長・教頭辞令交付式。 

 ・4月 3日 市校長会総会。 

 ・4月 5，6，7日  市内小中学校入学式 

 ・4月 17日 全国学力・学習状況調査。3年に一度の理科も加わる。 

 ・4月 27日 教育センター所員総会。 

 

（小林委員 入室） 

 

ちょっと待ってください。これからの学校教育課の報告の中で「不登校児

童生徒の状況報告書」といじめに関する報告は､児童生徒のプライバシーに

配慮して､内容を非公開としてよろしいか。 

 

はい。 

 

皆さんのご了解をいただいたので公開しないこととする。では学校教育課

長、続けてお願いする。 
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佐々木学校教育課

長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

佐々木学校教育課

長 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

○別紙資料 学校教育課報告 

 資料のとおり。 

＜１．児童・生徒数＞ 

 ・3月 1日現在 1,844名。中 1名増。 

＜2．栄光＞ 

 ・秋田県中学校体育連盟特別栄誉賞 

  全国中学校スキー大会女子リレー優勝メンバー4名。市長報告した。 

 ・2017年度県スポーツ賞栄光賞 スキー競技 

  個人 合川中 近藤さくら 

団体 （男子）合川中 小野寺唯人、堀部慈生 

（女子）合川中 近藤さくら、澤藤美空、森吉中 山田智子 

 ・メノルカ メ カップ 2018 日本選抜メンバー 

 前田小 6年伊東皐空陽 北秋田市 Lキッカーズ ゴールキーパー。 

 メンバー18人に選ばれ、現在スペインに行っている。 

＜3.市内中学生の進路状況＞ 

 ・高校入試一般選抜一次で全員が合格して進学が叶っている。 

＜4．その他＞ 

 ・別添資料 北秋田市立小・中学校小規模校特任教諭設置要綱案。 

  大阿仁小学校に加配 1名増。特任教諭に認定して複式指導の指導力向上

に取り組む。学級担任が複式の授業力をあげる事を狙いとして役目を担

っていただくためのもの。吉田聖子教諭は阿仁合小学校 9年勤務で複式

指導の力のある教諭。彼女を認定して指導力を高めていただくため要綱

を作ったものである。案ということだが、皆様の了解を得て進めたい。 

 

 これは私のところでよいこと。ここで決めるのでなくご紹介ご報告すると

いうことである。 

 

＜事故報告・職員の異動＞ 

 ・資料のとおり。 

＜不登校の状況＞ 

 ・資料のとおり。 

＜平成 29年度第 3回いじめ実態調査＞ 

 ・資料のとおり。 

 

先ほど、児童生徒の不登校といじめのことを非公開と言いましたが、事故

報告も非公開としてよいか。 

承認いただいたので非公開とする。学校教育課の報告にご意見などない

か。 
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佐藤委員 

 

 

佐々木学校教育課

長 

 

 

 

 

 

佐藤委員 

 

佐々木学校教育課

長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

佐藤委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

小林委員 

 

 

佐々木学校教育課

長 

 

小林委員 

 

佐々木学校教育課

長 

特任教諭の扱いについて。大阿仁小学校に籍があって、阿仁合小や或いは

他にも行くのか。 

 

今のところは週 5日間のうち 3日と火曜の午前中が大阿仁小。お昼を食べ

てから移動して、午後は阿仁合小に勤務する。木曜日は一日朝から阿仁合小

に行く。大阿仁小は 1、2年が複式､3、4年も複式学級。だから、大阿仁小

では国語と算数､総合的な学習を中心に TTで入りながら、もう一人の先生の

指導技術を向上させる。阿仁合小は 3、4年と、5、6年が複式。3，4年は国

語算数総合、5，6年は国語算数に 1週間に 3時間ずつ入る組み方でいく。 

 

校内分掌はないのか。 

 

ある。大阿仁小学校職員である。阿仁合小は兼任なので他の校務分掌はな

い。 

 

これまでは複式だと効果を上げられないから単学級にするという視点の話

が多かったが、人数が増えていくことはないから､あくまでもこの人は複式

を解消させないで､複式の方法をより効果的にできるように教員の研修をし

ていく、指導技術を高めていこうという視点での加配である。全国でも珍し

い､秋田県ではどこにもない取組である。複式により効果のあがる指導方法

をみんなで身に付けていくという加配である。 

 

大変授業力のあるベテランの先生である。よかったと思う。 

 

こういったことをしながら､阿仁地区の小学校に教育委員会としてやれる

ところを精一杯やって､学校の在り方も含めて考えてもらえるようにと考え

ているところ。なんとか加配がもらえてよかった。学校教育課についてよろ

しいか。 

 

いじめ実態調査について、未解決の様子が小学校であって、加害児と被害

児がはっきりしているのか。 

 

そうである。 

 

 

その場合、解決は難しいのか。 

 

いじめを受けていると感じている子どもに少しでもそういう気持ちがあれ

ば未解決となる。周りではそういう気持ちが全然なくても、マイナス思考で 
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佐々木学校教育課

長 

 

小林委員 

 

佐々木学校教育課

長 

 

 

 

小林委員 

 

 

佐々木学校教育課

長 

 

佐藤教育長 

 

佐々木学校教育課

長 

 

佐藤教育長 

 

宮腰生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

捉えて感じた時に、そうカウントされる。 

 

 

そうすれば解決方法はカウンセリングか。 

 

引き続き様子を見ながら担任や養護教諭の先生がその児童に声をかけて様

子を聞いたり、それに応じて周りの子どもに指導している。未解決に出てい

ることは、逆にいいことというか、きちんと見ている、指導を続けていると

いうことである。 

 

加害児とされている子の気持ちはどうなのか。俺は何もやっていないのに

というような。 

 

充分考えられる事。そこは難しいところであるが、先生は子どもの特徴を

よく捉えて指導していると思う。 

 

当然､両方の保護者は知っているか。 

 

知っている。保護者にも知らせている。 

 

 

他になければ、次に生涯学習課から報告をお願いする。 

 

＜3月行事報告＞ 

 資料のとおり。 

・3月 13日 高鷹大学卒業・閉講式ほか。 

・3月 26日 北秋地区生涯学習奨励員協議会「大人と子どもの生涯学習

サポート DAY事業」郷土の料理教室。 

・3月 1日 伊勢堂岱遺跡ワーキンググループ結成 20周年記念式典。 

平成 9年結成後、PR活動等を推進してきた。市長のあいさ

つで、世界遺産登録 6度目の推薦申請を行うが、登録を勝ち

取って喜びを分かち合いたい、更に遺跡は市の観光を牽引す

る役割をこれまで以上に果たしていかなければならないとあ

った。 

・3月 4日 古文書調査と地域づくり。北秋田市文化材保護団体連絡協議

会と市教委の共催。筑波大学生命環境系農村社会農史研究室

加藤教授が講演下さった。重要なことは、今ある資料を捨て

させないことであり、各家々にある古文書や古い資料を収集

して目録を作ることであると話された。 
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佐藤教育長 

 

宮腰生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

水木スポーツ振興

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

・3月 28日 伊勢堂岱遺跡公開に向けた検討会。遺跡の 4月 21日公開準

備。 

＜4月行事計画＞ 

 資料のとおり。 

 ・4月中  各高齢者大学の運営委員会。 

 

＜２．都市再生整備計画事業アンケート結果報告＞ 

 ・「北秋田市民ふれあいプラザ コムコム」分。資料のとおり。 

  明日、事後評価委員に報告し、この意見をどう生かすかの会議を予定し

ている。 

  

ただ今の報告に質問等あるか。ジャズピアニストの演奏会は。 

 

4月 5日浜辺の歌音楽館で竹中真ジャズピアノライブがある。 

 

チケット完売した宇崎竜童コンサートも盛況だった。あのくらい席が埋ま

ることは中々ない。50、60、70代世代が濃い。元気なので､そこをターゲッ

トにしたイベントをもって来られれば、その世代をより元気にできる。その

ヒントをいただいたと宇崎氏に話した。他に質問等ないか。ないようなの

で、次にスポーツ振興課からお願いする。 

 

＜3月行事報告＞ 

 資料のとおり。 

 ・3月 3日 平成 29年度北秋田市体育協会スポーツ賞表彰式。 

267名表彰。 

 ・3月 2日 スポーツ審議委員会。 

 ・3月 26日 チャレンジデー2018実行委員会。対戦相手は神奈川県寒川

町。人口 4万人、面積は北秋田市の１％。特産品交換を申し

出したが特産がないとのことである。 

資料「事業計画書」説明。ウォークラリー、ロックジャンプ

などに取り組む。その他案を募り、周知を図っていく。 

＜4月行事計画＞ 

 資料のとおり。 

 ・4月 21日  第 56回河田杯マラソン大会。控室はコムコム。 

 ・4月 21､22日 大北中学校春季総体バスケットボール大会、野球大会。 

 

 チャレンジデー事業計画のテーマの中の字で「健幸生活」の幸は、わざと

幸の字にしているのか。 
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水木スポーツ振興

課長 

 

佐藤教育長 

 

水木スポーツ振興

課長 

 

佐藤教育長 

 

佐藤委員 

 

 

小林委員 

 

佐藤教育長 

 

水木スポーツ振興

課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

佐々木学校教育課

長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

金澤総務課長 

 

 

 

 そうである。造語であるが、最近ほかの自治体でもそういうことをしてい

るので使わせていただいた。 

 

 この字は違和感がある。 

 

 経済産業省の方でもこの字を使ったテーマをつくって展開しているので、

全国的にもこの字を使っている。 

 

 そういうことであればいいでしょう。 

 

 どこかにそう言ったことを書いていればいいが。説明があればいい。間違

っているかと思う。 

 

 この字の上にぽつ点を入れればいいのでは。 

 

 わざとやっているということで、それはいい。 

 

 ありがとうございます。 

 

  

 河田杯マラソンの控室がコムコムについては、元旦マラソンでもそうであ

ったので大丈夫と思う。スポーツ振興課に対して､何かご意見や報告はある

か。なければ、次第４番案件に移る。 

（１）議案第 5 号「北秋田市学校運営協議会規則の制定について」説

明をお願いする。 

 

＜議案第 5 号「北秋田市学校運営協議会規則の制定について」説明＞ 

 

 

ただ今の議案に対し、質問意見等ないか。この規則ができると市でもコミ

ュニティ・スクールができるようになる。他にないか。では、議案第 5 号

は「承認」とさせていただく。 

続いて、（２）議案第 6 号「北秋田市立合川学童研修センター管理規則

の一部を改正する規則の制定について」の説明をお願いする。 

 

＜議案第 6 号「北秋田市立合川学童研修センター管理規則の一部を改

正する規則の制定について」説明＞ 

 



12 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

佐々木学校教育課

長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

佐々木学校教育課

長 

 

佐藤教育長 

 

佐々木学校教育課

長 

 

佐藤教育長 

 

佐々木学校教育課

長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

金澤総務課長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

ただ今の議案に対し、質問意見等ないか。なければ、議案第 6 号は「承

認」とさせていただく。 

続いて、（３）議案第 7 号「北秋田市立小中学校管理規則の一部する

規則の制定について」の説明をお願いする。 

 

＜議案第 7 号「北秋田市立小中学校管理規則の一部する規則の制定に

ついて」説明＞ 

 

ただ今の議案に対し、質問意見等ないか。なければ、議案第 7 号は「承

認」とさせていただく。 

続いて、（４）議案第 8 号「北秋田市通級による指導の実施に関する

規程の全部を改正する訓令について」の説明をお願いする。 

 

＜議案第 8 号「北秋田市通級による指導の実施に関する規程の全部を

改正する訓令について」説明＞ 

 

保護者に希望をとっているか。 

 

おおよそ希望をとれている。 

 

 

１，２はこれまで通りの事であるが 3つ目の巡回は希望の方がいるか。 

 

巡回の希望の数が多い。 

 

 

では、保護者も求めているということですね。ただ今の議案に対し、質問

意見等ないか。なければ、議案第 8 号は「承認」とさせていただく。 

 

 

続いて、（５）議案第 9 号「あきたリフレッシュ学園管理運営要綱の

制定について」の説明をお願いする。 

 

＜議案第 9 号「あきたリフレッシュ学園管理運営要綱の制定につて 

て」説明＞ 

 

ただ今の議案に対し、質問意見等ないか。なければ、議案第 9 号は「承

認」とさせていただく。 

続いて、（６）議案第 10 号「秋田で学ぼう！教育留学事業実施要綱の
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佐藤教育長 

 

金澤総務課長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐々木学校教育課

長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

宮腰生涯学習課長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

宮腰生涯学習課長 

 

 

 

制定について」の説明をお願いする。 

 

＜議案第 10 号「秋田で学ぼう！教育留学事業実施要綱の制定につい

て」説明＞ 

 

ただ今の議案に対し、質問意見等ないか。なければ、議案第 10 号は「承

認」とさせていただく。一般の人が聞くとリフレッシュ学園と教育留学

を一緒に考えている向きがあるが、違っているということを明確にして

ほしい。教育留学でも生活改善型はリフレッシュ学園にいて、グレーゾ

ーンというか重なっている部分があることを広く市民に知らせていく必

要がある。総務課長、よろしくお願いする。要綱で分けるということ。 

ただ今の議案に対し、質問意見等ないか。なければ、議案第 10 号は「承

認」とさせていただく。 

続いて、（７）議案第 11 号「北秋田市立学校遠距離通学児童生徒スク

ールバス及びスクールタクシー利用要綱の一部を改正する訓令の制定に

ついて」の説明をお願いする。 

 

＜議案第 11 号「北秋田市立学校遠距離通学児童生徒スクールバス及

びスクールタクシー利用要綱の一部を改正する訓令の制定について」説

明＞ 

 

ただ今の議案に対し、質問意見等ないか。なければ、議案第 11 号は「承

認」とさせていただく。 

続いて、（８）議案第 12 号「北秋田市芸術文化功労者表彰規程の廃止

について」と（９）議案第 13 号「北秋田市芸術文化奨励賞授与規程の廃

止について」の説明をお願いする。 

 

＜議案第 12 号「北秋田市芸術文化功労者表彰規程の廃止について」、

議案第 13 号「北秋田市芸術文化奨励賞授与規程の廃止について」説明＞ 

 

ただ今の議案に対し、質問意見等ないか。なければ、議案第 12 号と議案

第 13 号は「承認」とさせていただく。 

続いて、（10）議案第 14 号「北秋田市伊勢堂岱遺跡景観審議会委員の

委嘱について」の説明をお願いする。 

 

＜議案第 14 号「北秋田市伊勢堂岱遺跡景観審議会委員の委嘱につい

て」説明＞ 
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

宮腰生涯学習課長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

宮腰生涯学習課長 

 

 

吉田委員 

 

佐藤教育長 

 

宮腰生涯学習課長 

 

永井委員 

 

 

佐藤教育長 

 

宮腰生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

宮腰生涯学習課長 

 

ただ今の議案に対し、質問意見等ないか。なければ、議案第 14 号は「承

認」とさせていただく。 

続いて、（11）議案第 15 号「北秋田市伊勢堂岱縄文館名誉館長の委嘱

について」と（12）議案第 16 号「北秋田市伊勢堂岱縄文館館長の任命

について」の説明をお願いする。 

 

＜議案第 15 号「北秋田市伊勢堂岱縄文館名誉館長の委嘱について」、

議案第 16 号「北秋田市伊勢堂岱縄文館館長の任命について」説明＞ 

 

ただ今の議案に対し、質問意見等ないか。なければ、議案第 15 号と議案

第 16 号は「承認」とさせていただく。 

続いて、（13）議案第 17 号「北秋田市公民館等に設置する輪転機の使

用に関する要綱の制定について」の説明をお願いする。 

 

＜議案第 17 号「北秋田市公民館等に設置する輪転機の使用に関する

要綱の制定について」説明＞ 

 

所要のため退席する。 

 

ただ今の議案に対し、質問意見等ないか。 

 

なお、使用料はいただかないことにしている。 

 

非常によいこと。一頃印刷できたものができなくなって活動に若干影響が

あったのでこの形で制定されてよかった。 

 

無料は他に県内市町村であるのか。 

 

ない。 

 

では本市が県内にさきがけて､市民に無料で使っていただく。市長の市民

サービスの意志を反映させたい。 

他に意見等ないか。なければ、議案第 17 号は「承認」とさせていただ

く。 

続いて、（14）議案第 18 号「北秋田市公民館非常勤館長の任命につい

て」の説明をお願いする。 

 

＜議案第 18 号「北秋田市公民館非常勤館長の任命について」説明。

議案差替＞ 
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佐藤教育長 

 

 

宮腰生涯学習課長 

 

 

佐藤教育長 

 

宮腰生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

宮腰生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

宮腰生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

畠山総務係長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

畠山総務係長 

 

 

ただ今の議案に対し、質問意見等ないか。大阿仁公民館長空欄部分はどう

考えているのか。 

 

前任が任期満了となって新しい方を探している。引き続き探して参りま

す。 

 

手順として来月定例会までに見つかれば来月定例会で提案か。 

 

今回間に合わなかったので、来月定例会にあげたい。 

 

大阿仁公民館は不在のまま業務に支障ないよう講ずる手立てはあるか。 

 

阿仁公民館に業務をお願いすることになる。 

 

課長の説明でよろしいか。よければ、議案第 18 号は「承認」とさせて

いただく。 

続いて、（15）議案第 19 号「北秋田市公民館非常勤主事の任命について」

の説明をお願いする。 

 

＜議案第 19 号「北秋田市公民館非常勤主事の任命について」説明＞ 

 

ただ今の議案に対し、質問意見等ないか。なければ、議案第 19 号は「承

認」とさせていただく。 

次に、次第 5 （１）北秋田市立小中学校 平成 30 年度入学式につい

て、事務局よりお願いする。 

 

各小中学校の卒業式については、お疲れ様でした。入学式出席者は、

市職員人事異動に伴った変更後の表を添付している。教育委員の皆様は

じめ出席される皆様に、よろしくお願いする。 

 

皆様にご難儀をおかけしますがよろしくお願いする。特に小学校入学

式は聞く方の子ども達の立場にならないといけなく、なかなか難しいと

思うがよろしくお願いする。 

次に、（２）次回の定例教育委員会の開催日について、を事務局より提

案をお願いする。 

 

４月２８日（木）午後 1 時 北秋田市役所第二庁舎２階 式場にて開

催する。 
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（午後３時７分 閉会） 

佐藤教育長 

 

宮腰生涯学習課長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

小林委員 

 

永井委員、佐藤委

員 

 

佐藤教育長 

 

 

水木スポーツ振興

課長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

水木スポーツ振興

課長 

 

佐藤教育長 

 

水木スポーツ振興

課長 

 

佐藤教育長 

 

水木スポーツ振興

課長 

佐藤教育長 

 

 

4 月定例会の後について、生涯学習課長から提案がある。 

 

4 月に伊勢堂岱遺跡がオープンするので、この日に視察して電気柵の

設置状況等をご覧いただきたい。 

 

4 月 21 日にオープンするので、26 日に定例会が終わったあと見てい

ただく。よろしいか。 

 

無理である。 

 

参加する。 

 

 

では、吉田委員には後で連絡するように。次に、（３）その他。何かあ

るか。 

 

2月定例会での勉強会であげたスポーツ推進計画について、3月 26日まで

のパブリックコメントでは意見等がなかったので、4月定例会で提案させて

いただくのでよろしくお願いする。先には日にちが入っていないものをお渡

ししているが、この時に正式な計画資料を提出する。 

 

施行を 4月 1日とするか。 

 

施行日はなく、年度しかない。30年度から 32年度までになる。 

 

 

この間の審議会で若干修正があった。 

 

前回の提案内容が 2月定例会で、審議会は 3月 2日だったので、違った箇

所は当日定例会でお伝えする。 

 

そこを分かるようにして提案してください。 

 

分かりました。 

 

他にないか。それでは本日の会議の予定が全て終了したので、以上をもっ

て、３月定例会を閉会する。 

 


